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 Ata n°053/2020. Aos quatro dias do mês de março de dois mil e vinte, às nove 1 

horas e cinco minutos foi realizada a reunião ordinária do Conselho Municipal dos 2 

Direitos da Pessoa Idosa, na sala de reunião da Casa do Conselhos, anexo ao 3 

CAM. Conselheiros presentes: Fernanda Rocha Reda, Catarina Ignez Canesso, 4 

Fabio Ricardo Ledesma, Denis Cezar Musial, Ana Medeiros de Lima. Registra-se 5 

também a presença da Secretária de Assistência social, Sybil Dietrich, Secretário 6 

da Fazenda Juarez Miguel da Silva e o vereador Ronildo Surek. A presidente do 7 

Conselho, Fernanda Rocha Reda, inicia a reunião cumprimentando a todos, em 8 

seguida realiza a leitura da pauta, a qual é aprovada com a inclusão de novos 9 

assuntos: Transporte público, corte de repasses, vagas de estacionamento, visita 10 

da conselheira Catarina e a oficineira Débora na Secretaria da Fazenda. Após, 11 

coloca para aprovação as atas n°049/2019; ata n°051/2019 e nº 052/2020 12 

encaminhadas antecipadamente via e-mail e WhatsApp, questiona se os 13 

conselheiros presentes realizaram a leitura, colocado em votação todos aprovam 14 

ambas sem alterações. Em continuidade, Fernanda fala sobre o mapeamento das 15 

características da população idosa, explica que as primeiras entrevistas já 16 

finalizaram e que será entregue todo material coletado para os alunos da 17 

UNICENTRO, para que os mesmos possam realizar a transcrição dos dados 18 

gravados, explica que após a transcrição será discutido todo o material para dar 19 

início a segunda etapa, onde serão entrevistados 300 idosos, e explica que para a 20 

realização das entrevistas, foram realizados sorteios no cadastro único. Explica 21 

que alguns idosos se recusaram a participar das entrevistas. Denis enfatiza que o 22 

mapeamento está sendo uma referência no Estado do Paraná, explica que no dia 23 

15 de março o município receberá uma estrela, devido as ações que estão sendo 24 

realizadas e o mapeamento, e a conselheira Ana enfatiza que o mapeamento 25 

ficara muito próximo a realidade. Denis explica que o mapeamento irá ajudar a 26 

entender como estão os serviços ofertados pela Assistência, e também os 27 

serviços das demais secretarias, expõe que foi realizada uma capacitação para os 28 

cadastradores com membros da UNICENTRO, onde foi solicitado que todos 29 

tivessem crachás de identificação. Fernanda explica que foi solicitado também que 30 

estivessem sempre acompanhados pelos motoristas com carros identificados pela 31 

prefeitura. Em seguida, Denis repassa os eventos que serão realizados alusivos 32 

ao dia da Mulher, explica que teve início nessa semana, com ações de 33 

mobilizações. Sybil explica que teve algumas ações na Praça do CEU, diz que 34 

houve uma parceria com a Patrulha Maria da Penha, NUMAPE e CREAS para a 35 

realização das ações, expõe que na próxima será discutido essa temática no 36 
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 Centro da Juventude, e que terá apresentações artísticas, mesa redonda para 37 

discussão dos serviços da Rede de Proteção, e também pede ajuda de todos para 38 

a divulgação dos eventos. Em continuidade, Denis fala sobre o Plano Municipal, 39 

explica que o atual já venceu, sendo necessário aprovar o novo Plano Municipal, o 40 

qual deve ser criado a partir das propostas da Conferência, e fala da 41 

obrigatoriedade em se ter o plano municipal para o recebimento de recursos. Para 42 

a criação do Plano Denis faz a sugestão que seja montada uma comissão para a 43 

discussão, faz a sugestão também que Alessandra encaminhe um ofício com as 44 

propostas para as demais secretarias, para que as mesmas encaminhem novas 45 

propostas para o Plano e participem da reunião da comissão, que fica composta 46 

pelos seguintes conselheiros: Denis Cezar Musial, Catarina Ignez Canesso, 47 

Fernanda Rocha Reda e Ana Medeiros de Lima. Denis solicita que Alessandra crie 48 

uma resolução para a comissão temporária. Em seguida são repassados os 49 

ofícios expedidos, os quais foram encaminhados um para a UATI, para os 50 

secretários, também para a saúde, educação, cultura, esporte, todos com relação 51 

a participação dos mesmos nas reuniões, sendo encaminhado também um ofício 52 

para a 4ª Regional de Saúde diante de uma denúncia recebida, com relação a 53 

ausência de medicamentos de alto custo. Em seguida Denis repassa o ofício n° 54 

02/2020 encaminhado pela Secretaria Municipal de Educação, o qual expõe que 55 

desde o ano de 2015, o Centro Municipal de Educação de Jovens e Adultos 56 

(CEMEJA) atende alunos de todos os bairros e outras localidades, na EJA fase I e 57 

fase II, sendo ofertado para os alunos transporte escolar, alimentação antes do 58 

início das aulas, material pedagógico e uniforme escolar. Com relação ao trabalho 59 

com temas transversais, o município já é contemplado nos planejamentos dos 60 

professores com temas de respeito e valorização da pessoa idosa, palestras, 61 

exposições de atividades e dinâmicas pedagógicas. Com relação ao ofício, 62 

Fernanda relembra que em reuniões passadas falou sobre o grupo que a mesma 63 

estava acompanhando na Escola dos Colonizadores na colônia Gonçalves Júnior, 64 

onde era o Plano Político Pedagógico da escola trabalhar com a temática: “Meus 65 

avós são estrelas presentes”, com intuito de trazer os idosos para o espaço 66 

escolar, explica que a ideia é de estreitar laços, e expõe que a educadora social 67 

Caroline está fazendo um grupo no CEEBEJA à noite. O senhor José Maria fala 68 

da possibilidade de levar grupos de idosos para um passeio de trenzinho no 69 

Parque Aquático. Em seguida a secretária de Assistência Social, Sybil Dietrich 70 

expõe que está acontecendo alguns cortes de recursos pelo Governo Federal na 71 

política de Assistência Social, explica que a um período anterior estava 72 
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 acontecendo atrasos nessas destinações de recursos, sendo assim enfatiza que a 73 

administração atual tem feito um bom trabalho pra que não haja prejuízo para os 74 

serviços, no entanto, explica que no ano de dois mil e dezenove saiu a portaria em 75 

que determina que os recursos atrasados não serão mais repassados aos 76 

municípios no ano de dois mil e vinte, além disso fizeram a redução de quase 40% 77 

dos recursos destinados para todos os serviços da política de Assistência Social, 78 

explica que outros órgãos vinculados a Assistência estão se manifestando contra. 79 

Denis faz a sugestão que o CMDPI se manifeste também, fala da possibilidade de 80 

manter alguns serviços de convivência com o Fundo Municipal para a compra de 81 

alimentos para os lanches, se disponibiliza em realizar uma planilha do que for 82 

necessário e apresentar nas próximas reuniões. Após, o vereador Ronildo Surek 83 

explica que no dia anterior esteve presente na sessão ordinária da Câmara 84 

Municipal de Vereadores de Irati o senhor Sergio, proprietário da empresa 85 

TRANSIRATIENSE, o qual fez o uso da tribuna e apresentou as dificuldades que a 86 

empresa vem enfrentando após a aprovação da lei nº 4671/2019, expõe que após 87 

a aprovação da mesma a empresa está deixando de arrecadar o valor de R$ 88 

25.000,00 (vinte e cinco mil reais) a R$ 30.000,00 (trinta mil reais) no mês, 89 

segundo o empresário. Roni enfatiza que participou de algumas reuniões do 90 

Conselho até mesmo quando foi realizada a elaboração do projeto, explica que o 91 

projeto foi encaminhado para a Câmara Municipal, passou pela leitura, passou 92 

pela primeira votação e na segunda votação expõe que realizou o comentário de 93 

“quem iria pagar a conta”, expõe que levando em consideração que o projeto 94 

partiu do executivo, se entende que está tudo correto, sendo votado e aprovado, 95 

explica que aconteceu uma reunião com o prefeito, alguns vereadores e o 96 

representante da empresa Sergio, onde o mesmo apresentou a planilha 97 

mostrando os custos, fala que após essa reunião ficou acordado em se conversar 98 

com a presidente do CMDPI e em seguida uma reunião com todo o Conselho, fala 99 

que após dois dias dessa reunião, esteve com a presidente do Conselho e com o 100 

conselheiro Denis, fala que questionou qual era a opinião da presidente, em 101 

resposta a mesma fala que o projeto de lei foi aprovado, o qual era uma 102 

reinvindicação do Conselho que surgiu em uma Conferência Municipal e que o 103 

Conselho não voltaria atrás. O vereador completa que após essa conversa 104 

ninguém falou mais nada desse assunto, pontua que o projeto deveria ter sido 105 

discutido em conjunto com a empresa antes de ser encaminhado para aprovação. 106 

Após a sua fala, Ronildo questiona a presidente e os demais conselheiros qual a 107 

posição e o pensamento dos mesmos, e a conselheira Ana Medeiros expõe que 108 
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 não acredita que a diferença dos 60 a 65 anos esteja causando o prejuízo 109 

apresentado, explica que foi ver quais os critérios para a entrada nos ônibus nesta 110 

idade e percebeu que não seriam todos os idosos que se encaixariam nos 111 

critérios, a conselheira Catarina complementa que o projeto de lei saiu no mês de 112 

maio. Fernanda explica que o projeto surgiu na primeira Conferência do Conselho, 113 

expõe que o Ministério Público encaminhou um ofício para o Conselho, solicitando 114 

que os mesmos entrassem em um acordo com a empresa TRANSIRATIENSE no 115 

ano de dois mil e dezoito, devida a quantidade de denúncias que o MP vinha 116 

recebendo contra a empresa. Fernanda explica que ao conversar com o Senhor 117 

Sergio, ela e as conselheiras Catarina e Marlene fizeram algumas sugestões para 118 

a melhoria do transporte, explica que em todas as sugestões feitas pelas mesmas, 119 

Sergio falou que não poderia atender nenhuma, tendo em vista que a empresa 120 

estava passando por diversas dificuldades financeiras. A presidente frisa que essa 121 

conversa foi realizada um ano antes do projeto de lei e que o empresário já vem 122 

há um certo tempo expondo que a empresa passa por dificuldades financeiras, 123 

fala que após a conversa com o empresário o Conselho se posicionou diante ao 124 

MP, expondo que o Conselho continuaria em conversa com a empresa, relembra 125 

que a lei saiu em maio e que antes desse período a empresa já tinha realizado a 126 

solicitação de aumento de passagem, fala que após a aprovação da lei o Sr. 127 

Sergio já participou de algumas reuniões do Conselho e solicitou que o Conselho 128 

se posicione a favor da revogação da lei. Fernanda explica que é um Conselho de 129 

direitos, onde foi criado e discutido o projeto de lei, não sendo possível o Conselho 130 

ir contra o próprio projeto, relembra que na conversa citada pelo vereador, a 131 

mesma apresentou que tem fundamento a lei. A Secretária de Assistência Social 132 

explica que a lei aprovada não é específica a redução da passagem, expõe que é 133 

voltada à política da pessoa idosa, fala que muitos acreditam que pelo Conselho 134 

ser vinculado à Secretária, a mesma deve assinar ou até mesmo determinar algo, 135 

explica que o Conselho é o poder que a sociedade civil tem para construir políticas 136 

públicas, fala que o Conselho é composto por diversas pessoas com olhares 137 

diferentes, expõe a importância da participação dos vereadores e secretários nas 138 

reuniões. O Secretário de Finanças, Juarez, expõe que sua preocupação está em 139 

não se tratar apenas de uma política pública, envolve um terceiro que está 140 

mexendo no financeiro, ocasionando um prejuízo à empresa, fala que não se pode 141 

afirmar que seja um prejuízo ou uma diminuição de lucros, expõe que concorda 142 

com a fala do vereador. A conselheira Catarina expõe que não acredita que a faixa 143 

etária de 60 a 65 anos esteja ocasionando o prejuízo exposto pela empresa, Denis 144 
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 complementa que em uma reunião que Sergio se fez presente o mesmo explicou 145 

que foi feito um levantamento pelos motoristas do número de idosos que estavam 146 

fazendo o uso do transporte, onde muitos motoristas não solicitavam documentos, 147 

realizam a identificação apenas pelo rosto das pessoas. Fernanda expõe que o 148 

Conselho se disponibilizou em realizar uma pesquisa mais detalhada em conjunto 149 

com a UNICENTRO, porém Sergio falou que a empresa não teria esse tempo para 150 

pesquisa e que provavelmente fecharia. Roni faz a sugestão que seja marcada 151 

uma reunião extraordinária do Conselho em conjunto com os vereadores e o 152 

representante da empresa, faz a sugestão também que a presidente faça o uso da 153 

tribuna, Fernanda expõe que não acha viável uma reunião extraordinária, tendo 154 

em vista que esse assunto já vem entrando em pauta em muitas reuniões 155 

ordinárias do Conselho. Com relação ao levantamento de usuários do transporte, 156 

Juarez faz a sugestão que seja realizado um cadastro na Secretaria de 157 

Assistência Social para uma estatística inicial, a conselheira Ana Medeiros 158 

questiona se existe algum critério para o uso dos benefícios da lei, e Fernanda 159 

explica que não, que a pessoa deve apenas apresentar um documento que 160 

comprove a idade, complementa que após realizado os estudos do impacto da lei 161 

e se comprovado, poderá ser pensado em alguns critérios. Paulo Cesar 162 

representante da UATI faz a sugestão em realizar parcerias com as demais 163 

secretarias para a realização do cadastro, usa como exemplo a Secretaria de 164 

Saúde, com a possibilidade de realizar cadastros nos postos de saúde. Em 165 

continuidade a pauta, Catarina expõe a conversa que teve com o Secretário 166 

Juarez em relação a liberação de recursos do Fundo, Denis explica que 167 

anteriormente havia uma lei municipal que previa diária para os conselheiros, após 168 

a alteração da lei foi retirada a diária, em seguida Juarez explica a diferença de 169 

diária e de adiantamento, expõe que a diária é exclusiva a servidores públicos, 170 

sendo assim por vezes não se aplica a integrantes do Conselho, e para que o 171 

Conselho não deixe de participar de eventos e cursos, a sugestão é que seja 172 

usado o adiantamento, porém todo o adiantamento necessário deve ser solicitado 173 

pelo Secretário, e faz a sugestão de que quando o adiantamento for para o uso do 174 

Conselho, que seja solicitado o adiantamento exclusivo, fala da necessidade dos 175 

conselheiros que usarem o adiantamento pegarem todas as documentações 176 

corretas, fala da possibilidade em solicitar o adiantamento no nome de um 177 

conselheiro que seja servidor público. Após, Fernanda faz a sugestão que seja 178 

colocado em pauta para a próxima reunião o assunto relacionado a vagas de 179 

estacionamento, colocado em votação todos acolhem a sugestão feita pela 180 
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 presidente. Em seguida Fabio apresenta uma planilha para a compra de materiais 181 

de limpeza, materiais de expediente, gêneros alimentícios, pagamento de serviços 182 

de terceiros e revestimento de alguns colchões, (para o uso do valor de R$ 183 

60.000,00 (sessenta mil reais) destinado pela empresa Caminhos do Paraná), em 184 

seguida Denis repassa que a ILPI-Santa Rita recebeu uma emenda parlamentar 185 

através da Secretaria Nacional da Pessoa Idosa, no valor de R$ 100.000,00 (cem 186 

mil reais) podendo ser usado para a compra tanto de materiais de consumo 187 

quanto de expediente e também para melhorias na instituição, e o recurso será 188 

destinado para a compra de 10 camas hospitalares, 15 cadeiras para banho, 189 

materiais de higiene e melhorias na instituição. Colocado em votação todos 190 

aprovam a destinação dos recursos. Após, Denis comunica que nas próximas 191 

reuniões colocará em pauta o curso sobre “Fragilidades da velhice”, sendo 192 

ministrado por professores da PUC-São Paulo. Em seguida, expõe que nunca foi 193 

feito nenhum evento alusivo ao dia 15 de junho, dia mundial da conscientização da 194 

violência contra a Pessoa Idosa, então explica que será realizado uma mesa 195 

redonda na UNICENTRO no dia 28 de maio, sendo realizada em parceria com o 196 

CMDPI, curso de Serviço Social, Fonoaudiologia e Psicologia, que tem como 197 

objetivo atingir três políticas públicas, sendo elas: Educação, Saúde e Assistência 198 

Social, explica que no período da manhã será realizada a mesa redonda e no 199 

período da tarde, oficinas. Em continuidade, Paulo Cesar comunica que será o 200 

novo representante da UATI no Conselho, e se disponibiliza em fechar parcerias 201 

em projetos futuros com o Conselho. Fernanda fala da possibilidade em integrar 202 

os idosos que participam dos grupos de convivência a UATI. Sem mais assuntos a 203 

tratar, a presidente Fernanda Rocha Reda encerra a reunião agradecendo a 204 

presença de todos. Eu____________________________ lavrei esta ata com o 205 

término às onze horas e trinta minutos, assinei junto com a Presidente 206 

_______________________ e os demais assinaram a lista de presença.                   207 
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